

Oiseaux d'Agrément Suisse
Procès-verbal de la conférence des présidents et préposés
Samedi, 02 mars 2019 à Busswil

Début 09.00 h

Au nom du comité d'Oiseaux d'Agrément Suisse, le président Stefan Kocher peut saluer dans le hangar de Antonio et Antonietta Polimeno à Busswil env. 70 délégués à la conférence 2019 des présidents et préposés. Reto Jordi, membre du comité, est excusé.

L'invitation à notre conférence a été envoyée à temps et selon les statuts, ensemble avec l'ordre du jour qui a été accepté sans opposition.

1. Salutations

Dans son discours de bienvenu, le président souligne encore une fois le credo 2019 d'Oiseaux d'Agrément Suisse : « Prendre ses responsabilités ». Nous sommes responsables pour l'avenir de notre fédération. Lors de nos différentes réunions et communications, nous avons toujours souligné la nécessité de pouvoir compter sur des moyens supplémentaires, même si l'augmentation annoncée de la cotisation ne se fera certainement pas « sans douleurs ». Nous sommes conscients que ce point est actuellement discuté à fond avec les membres dans les sections et qu'on est prêt à soutenir la proposition. Merci déjà à l'avance. Nous pourrions ainsi créer une base pour le proche avenir, mais il est difficile de prévoir aujourd'hui déjà la situation qui se présentera dans 5 années ou plus. La conférence des présidents est toujours le lieu idéal pour une information mutuelle sur les sujets actuels et les projets, à côté du problème des finances ou, bien sûr, tout en dépend. Ces dernières années nous avons entrepris et réalisé ensemble beaucoup de progrès et d'améliorations, toujours aussi au profit des sections et membres. C'est la base pour l'avenir de notre fédération, et nous en comptons également sur le soutien de nos membres.

Le président adresse alors de salutations spéciales aux hôtes présents, Markus Vogel, président de Petits Animaux Suisse, Christian Knuchel, président de Pigeons de race Suisse, Hansueli Zahnd du comité de Volaille de race Suisse, Lars Lepperhoff, rédacteur du Tierwelt, le président d'honneur Hans-Jürg Zimmermann et les membres d'honneur Jürg Arn, Hugo Meister, Hans Graber, Kurt Lipp, Pierre-Alain Leutwiler, Erwin Mathys, Heinz Hochuli, Pierre-André Chassot et Ernst Rüegg. Nous avons reçu des excuses pour notre réunion d'Andreas Flückiger, président KTZBB, Beat Schmutz, KTF Schüpfheim, Sandra Lanz, bureau

de Petits Animaux, Simon Koechlin, rédacteur en chef du Tierwelt, Werner Tschumi et Heinz Stefani, VCK, Regula Wermuth, du comité Petits Animaux Suisse et Michel Wyser, membre d'honneur. Le président remercie Madame Irène Ansermet pour la traduction simultanée en français et la famille Polimeno pour leur hospitalité pour notre réunion et le service aux délégués.

2. Procès-verbal de notre conférence des présidents 2018

Le procès-verbal de notre dernière conférence des présidents et préposés du 3 mars 2018 au Römerhof à Brühl/BE a été publié selon les statuts dans le Tierwelt et l'Eleveur et dans l'internet. Nous n'avons pas reçu d'objections et il est ainsi considéré comme accepté, avec les remerciements à son auteur, Reto Jordi.

3. Messages Petits Animaux Suisse

Le président Markus Vogel salue les délégués au nom de notre fédération faïtière. Il remercie Stefan Kocher pour l'invitation et pour la collaboration toujours agréable et constructive et souhaite une bonne assemblée. En revenant sur la dernière conférence des comités du 26 janvier 2019, on pourrait avoir l'impression que « tout reste comme toujours ». Mais ce n'est pas le cas. Le développement ne s'arrête pas. Il faut avoir le courage de changer de position. Des idées nouvelles apportent confiance, assurance et disponibilité à faire des compromis. Ça sera aussi le cas lors de la prochaine assemblée des délégués de Petits Animaux Suisses quand il y aura 5 nouveaux membres à élire au comité.

4a. Expositions internationales

Le sujet principal de cette conférence, c'était les expositions. Des éleveurs suisses se sont une nouvelle fois distingués lors des expositions internationales. Heinz Hochuli, le responsable pour l'Entente Européenne au sein du comité, aurait souhaité une participation un peu plus grande à la dernière exposition européenne du 9 au 11 novembre 2018 à Herning/DK.. Mais avec deux titres de champions européens et 4 titres de gagnants européens, notre petite délégation avec 84 oiseaux s'est très bien illustrée, félicitations sincères. Heinz souligne l'importance de participer comme membre à l'Entente Européenne. La prochaine exposition de l'EE aura lieu en 2021 en Autriche.

Egalement au Mondial COM 2019 à Zwolle/NL, nos membres ont une fois de plus obtenu des résultats brillants. Une délégation plus petite que les dernières années avec un peu plus de 300 oiseaux a obtenu 31 médailles, dont 11 médailles d'or de champion du monde. Sur place, les

oiseaux ont été parfaitement soignés par notre convoyeur Antonio Polimeno et ses aides, et les problèmes qu'on a rencontré lors du passage en douane ont été résolus professionnellement. Les délégués ont applaudi pour féliciter les heureux gagnants et les accompagnants engagés et consciencieux. Le prochain mondial 2020 aura lieu du 24 au 26 janvier 2020 à Matosinhos au Portugal. Nous comptons alors à nouveau sur une grande participation de nos éleveurs suisses.

4b. Exposition nationale SWISSBird

Stefan Kocher souligne que le comité a examiné en détail toutes les propositions pour l'organisation de notre exposition nationale qui nous ont été soumises ces derniers temps. Nous voulons maintenir pour notre exposition nationale une qualité élevée et le nombre des participants dans la grandeur d'aujourd'hui. Nous sommes prêts à réaliser les excellentes propositions qu'on nous a soumises pour offrir aux éleveurs aussi à l'avenir une exposition attractive. Nous voulons ainsi revenir à une organisation annuelle, tout en offrant la possibilité aux sections, qui le désirent et qui auront les moyens, de se porter candidate pour l'organisation de la SWISSBird sous leur propre responsabilité. Le comité a élaboré plusieurs projets et propositions pour amener nos éleveurs à une participation active à une exposition attractive, sans perdre de vue les moyens financiers restreints dont nous disposerons à l'avenir. Le responsable des expositions au sein du comité, Pierre-André Chassot, présente alors les modifications proposées.

La prochaine SWISSBird se tiendra du 14 au 15 décembre 2019 à Zofingen à l'emplacement connu. L'ouverture officielle aura lieu le samedi, 14 décembre à 11.00h. Les heures d'ouverture ont été fixées samedi de 09.00 h à 21.00 h et dimanche de 09.00 h à 14.00 h. Les visiteurs, non-exposants paieront une entrée de CHF 5.00, enfant gratuits. Le délai d'inscription a été fixé au 15 novembre 2019 ; le montage aura lieu mardi et mercredi (une journée en moins) et la réception des oiseaux aura lieu mercredi, le 11.12.2019 de 13.30 h à 20.00 h. Le jugement est fixé à jeudi. Pour la première fois une bourse est organisée pour les exposants; réception des oiseaux également pendant la livraison des oiseaux le mercredi 11.12.2019 ; les décomptes seront faits dimanche à partir de 12.000 h. Un règlement et un formulaire d'inscription sera préparé par le responsable, Reto Jordi.

La répartition des catégories comporte les mêmes 190 catégories comme jusqu'à présent, mais nouvellement chaque catégorie en isolé et en stam de 4 oiseaux. Le champion de catégorie reçoit une rosette. Les catégories seront regroupées en 54 groupes. Chaque premier de groupe

en isolés en en stams, est champion suisse et reçoit une médaille d'or. En plus, nous désignons selon les 8 groupes de champions d'éleveurs, comme jusqu'à présent, huit oiseaux comme « best in show » qui recevront la petite médaille d'or « vreneli » Pour la prochaine SWISSBird, nous utiliserons un nouveau programme d'exposition, basé sur le programme utilisé lors des Mondiaux COM.

Le recrutement des aides sera fait avec l'assistance des sections qui recevront un dédommagement de CHF 20.00 par jour et aide. Le président souligne que nous aurons besoin de l'aide des sections, aussi pour l'acquisition des sponsors et de la publicité dans le palmarès. Les meilleurs résultats pour la publicité sont obtenus par de connaissances et des relations personnelles. Chaque section aura un remboursement partiel au résultat obtenu.

5. Tierwelt et Eleveur

Le président revient à la diminution dramatique des recettes du Tierwelt. Dans les derniers 5 ans, les recettes de publicité ont reculé de 42 % et les paiements reçu par Oiseaux d'Agrément Suisse ont diminué de 60 % dans les dernières 10 années. Donc nous devons maintenir notre proposition pour l'augmentation de la cotisation annuelle, si nous voulons garder l'indépendance pour le développement de notre fédération. Le président explique alors les modifications dans l'administration de notre journal Tierwelt, Une société anonyme, Tierwelt SA, a été créée pour avoir une meilleure base pour garantir l'avenir de toutes nos fédérations, toute en gardant la liberté d'action. On aura surtout une meilleure flexibilité et une meilleure répartition des risques.

6a. Protection des animaux

Heinz Hochuli, le représentant pour la protection au comité, entreprends beaucoup d'efforts personnels pour créer des contacts positifs avec les autorités et milieu de la protection des animaux pour essayer d'éviter un jugement unilatéral. Malheureusement, il est toujours difficile de faire valoir nos arguments. Pour la prochaine SWISSBird, il a déjà pris des contacts avec les autorités du canton d'Argovie pour avoir une entente plus facile. Il a appris que dans le canton de Berne, on discute d'une interdiction de certaines races d'oiseaux, comme le Frisé Suisse ou le Gibber ; affaire à suivre donc. En plus une commission du service vétérinaire a été créée pour fixer les grandeurs des cages de transport et d'exposition.

6b. Formation, certification, conseils à la protection des animaux

Heinz Hochuli souligne l'importance de la formation continue pour la garde et l'élevage des oiseaux. Il félicite les env. 800 participants qui ont suivi avec succès notre cours pour la formation qualifiante. Si nécessaire et si besoin est, des cours supplémentaires pourront encore être offertes. Cette formation obtenue est un argument important lors des discussions avec les autorités vétérinaires. Petits Animaux Suisse a remplacé la certification par un certificat pour une « détention exemplaire des petits animaux ». Les intéressés peuvent s'adresser au bureau central pour s'annoncer. Après la visite d'un conseiller à la protection et les résultats positifs des contrôles, l'éleveur recevra directement la plaquette d'attestation. Le procédé est gratuit pour les membres de Petits Animaux Suisse. Cette attestation est un argument important pour la continuité de l'élevage d'oiseaux en Suisse. Il faudrait soutenir ce projet important.

7. Affaires de bagues

Notre responsable pour les commandes des bagues, Antonietta Polimeno, informe sur la saison 2019. Jusqu'à présent, plus de 70'000 bagues ont été livrées, une commande est encore en cours et une dernière commande sera passée fin avril 2019. Sur la demande insistante et de longue date des éleveurs, la C.O.M. a décidé d'avancer d'un mois chaque année la livraison des bagues pour la nouvelle saison. La première commande pour la saison 2020 (couleur de bagues verte) sera alors livrée déjà début septembre 2019. La date de la première commande a été avancée en conséquence au 15 juin 2019 chez la responsable. Les dates suivantes pour les commandes seront le 15.08.2019, 15.11.2019, 15.12.2019, 15.02.2020, 15.03.2020 et 25.04.2020. Il faudrait toujours tenir compte d'un délai de livraison de 8 semaines.

8. Préparation Assemblée des Délégués 2019

L'invitation écrite pour notre AD du 15. Juin 2019 à Belp/BE sera fait d'une façon simple avec l'ordre du jour, des propositions, des comptes etc. Le rapport annuel avec les commentaires des différents responsables, comme nous l'avons fait ces dernières années, sera publié sur internet. Des points importants seront soumis au vote lors de notre assemblée générale. Pour l'augmentation des cotisations, nous sommes persuadés que les opinions seront faites pour trouver une solution acceptable pour tout le monde. Nous discuterons également des modifications à l'organisation de la SWISSBird et du règlement de la bourse et de la COM Suisse entre autres.

9. Communications

Le responsable du matériel Antonio Polimeno rappelle aux sections qui utilisent notre matériel pour leurs expositions locales de le traiter avec soin et de le rendre en parfait état. Le matériel est mis à disposition gratuitement et nous attendons qu'on l'utilise avec précaution. Il insiste de recevoir les demandes de matériel assez tôt pour avoir le temps de les préparer. En cas de demande importante, une participation aux frais pourra être demandée.

Selon les statuts d'Oiseaux d'Agrément Suisse et de Petits Animaux Suisse, les sections ont l'obligation de soumettre des nouveaux statuts à la fédération spécialisée. Malheureusement, nous avons à nouveau reçu des lettres de démission et dissolutions de différentes sections. Pierre-André Chassot demande aux sections de lui faire parvenir rapidement la demande pour le nombre de juges prévus pour leur exposition locale en 2019, afin qu'il puisse faire la répartition à temps.

Le président, Stefan Kocher, remercie les délégués de leur présence et de leur participation à cette conférence des présidents d'aujourd'hui et invite les personnes présentes au dîner préparé. Il espère de trouver aussi tout le monde à notre prochaine assemblée des délégués du 15 juin 2019 à Belp et souhaite une bonne rentrée.

Fin de la séance 12.00 h
Busswil, Lengnau le 09.03.2019
Le président Stefan Kocher
Pour le procès-verbal Hans-Jürg Zimmermann